



FAITS & CHIFFRES

Août 2015

LE CICR EN RCA : SOUS-DÉLÉGATION DE L'OUEST

Le Comité international de la Croix-Rouge (CICR) est une organisation humanitaire neutre et indépendante ayant pour mission exclusivement humanitaire de protéger la vie et la dignité des victimes de conflits armés ou d'autres situations de violence, et de leur porter assistance. Il s'efforce également de prévenir la souffrance par la promotion et le renforcement du droit et des principes humanitaires universels.

Le CICR est présent en République centrafricaine (RCA) depuis 1983 ; il y a ouvert une délégation en 2007. A ce jour, il dispose d'une délégation à Bangui, des sous-délégations à Kaga Bandoro, Bambari, N'délé et d'un bureau à Birao. Le CICR opère également dans l'Ouest du pays à partir d'une sous-délégation basée à Bangui.

PROTECTION

Dans le cadre de ses activités de protection, le CICR a poursuivi son dialogue confidentiel et constructif avec les différentes parties au conflit ainsi que les acteurs impliqués dans la violence armée.

En novembre 2014, en sa qualité d'intermédiaire neutre et impartial, sans avoir été impliqué dans les négociations politiques, le CICR avait facilité le transfert vers Bouar, de 10 personnes civiles libérées par le Front démocratique du Peuple Centrafricain (FDPC). L'action du CICR avait découlé d'une demande que lui avait adressée le FDPC.

Par ailleurs, en collaboration avec la CRCA, le CICR a permis aux personnes séparées de leurs proches du fait du conflit et des violences de rétablir le contact et/ou de regagner leurs familles.

En outre, les délégués du CICR ont visité des lieux de détention pour s'assurer des conditions de vie des personnes détenues.

Rétablissement des liens familiaux

- Environ 350 personnes recherchées par leurs familles ont été retrouvées
- 05 personnes dont 02 enfants et 03 adultes vulnérables ont été réunifiées avec les membres de leurs familles
- 132 messages Croix-Rouge ont été distribués et 226 autres collectés
- 138 appels téléphoniques ont été facilités par le CICR entre des membres des familles séparées

Détention

- Près de 100 détenus visités dans les maisons d'arrêt de Berberati, la Gendarmerie de Recherche de Bouar et la Gendarmerie territoriale de Bouar.

Par ailleurs, le CICR a apporté à la Maison d'arrêt de Berberati une assistance matérielle constituée de:

- 55 nattes en fibres plastiques
- 55 bidons en plastique de 20 litres chacun
- 10 seaux en plastique de 14 litres chacun
- 55 moustiquaires mono fixation
- Divers autres matériels et produits d'hygiène.



CICR

ASSISTANCE

A l'Ouest du pays, dans les préfectures de Lobaye, Sangha-Mbaere, Mambere Kadei, Nana Mambere, Ouham Pende et la partie ouest des préfectures de l'Ouham et Ombella Mpoko, la sous-délégation du CICR opérant à l'Ouest du pays, en collaboration avec les branches locales de la Croix-Rouge centrafricaine (CRCA), a développé plusieurs activités dans le domaine de la sécurité économique. Le but poursuivi par le CICR est de répondre aux besoins les plus urgents des populations affectées par les violences, dont une partie était obligée de fuir laissant derrière elle biens et moyens de subsistance.

SECURITE ECONOMIQUE

L'accent a été mis sur la distribution des biens de première nécessité et la protection des moyens de production afin de relancer la production agricole et améliorer les conditions de vie des populations :

- 2 600 familles retournées sur l'axe Bouar-Bohong assistées avec des semences (niébé, sésame et maïs) et outils dans le cadre du soutien à la campagne agricole de 2014.
- 3 300 familles assistées avec des semences (maïs, arachide, sésame, gombo, courges, etc.) et outils dans la sous-préfecture de Markounda (Ouham)
- 13 000 personnes assistées avec des biens essentiels de ménage (bâches, nattes, couvertures, moustiquaires, etc.) sur l'axe Bouar-Bohong.

PROMOTION DU DROIT INTERNATIONAL HUMANITAIRE (DIH)

Des séances de sensibilisation sur les règles de base du DIH ont été réalisées à l'attention des autorités et leaders locaux, la population civile ainsi que les porteurs d'armes. La nécessité de faciliter l'accès aux victimes de la part des organisations humanitaires figure parmi les sujets régulièrement abordés au cours de ces sessions d'échanges.

Ainsi, dans les régions de Boda, Bouar, Behong, Paoua, Carnot et Boali, des séances de sensibilisation ont été organisées à l'attention de :

- Près de 480 membres de la communauté et porteurs d'armes. 190 parmi eux ont également été formés dans le domaine des premiers secours
- Près de 100 volontaires de la CRCA

CONTRIBUTION AU RENFORCEMENT DES CAPACITES DES COMITES DE LA CRCA

L'important réseau de volontaires de la CRCA contribue largement à la réalisation des activités du CICR.

Dans le cadre du programme de rétablissement des liens familiaux, les volontaires de la CRCA ont joué un rôle important notamment dans la collecte et la distribution des messages Croix Rouge.

Les volontaires de la CRCA ont également participé à l'organisation des distributions des semences et des biens essentiels de ménage en faveur des populations de l'Ouest de la RCA.

Par ailleurs, le CICR a formé et/ou recyclé 116 volontaires de la CRCA dont 24 de Boda, 40 de Poua et 52 de Carnot.

Le CICR et les volontaires de la CRCA ont également travaillé en étroite collaboration dans le cadre de la promotion des principes et valeurs humanitaires.



Nicolas Hamitov/CICR